



**Syndicat Pénitentiaire des Surveillant(e)s
- C.E.A.**



UNE ESCORTE VICTIME D'UNE VIOLENCE INOUIË ET D'UNE TENTATIVE D'ÉVASION !

Le 26 mai 2025, une escorte renforcée composée de quatre agents a été mobilisée pour conduire un détenu du CPOS au tribunal correctionnel de Bourges.

Dès la prise en charge, le comportement instable et agressif du détenu, présentant un profil psychologique difficile, a conduit la cheffe d'escorte à procéder au retrait de documents personnels non essentiels. Ce retrait a suscité l'insatisfaction immédiate du détenu, qui a nécessité un recadrage. Malgré un trajet relativement calme, à la descente du véhicule, le détenu a porté un violent coup de pied au deuxième agent contact. Les agents ont alors dû maîtriser physiquement l'individu pour le conduire aux geôles du tribunal, tout en faisant face à un flot constant d'insultes, de menaces et de propos homophobes.

Face à ce comportement particulièrement virulent – déjà bien connu des magistrats, la présidente du tribunal a pris la décision de tenir l'audience hors de sa présence, pour préserver la sécurité des personnels et éviter tout incident supplémentaire.

Mais à l'issue de l'audience, lors du cheminement vers le véhicule, le détenu a brusquement bousculé l'agent contact, prenant son élan dans une tentative manifeste de se soustraire à l'escorte. C'est grâce à la vigilance, la réactivité et le professionnalisme des agents que cette tentative d'évasion a pu être immédiatement avortée.

Lors du retour vers le véhicule, les agents ont une nouvelle fois dû intervenir physiquement, le détenu s'opposant activement à sa réintégration en bloquant volontairement la fermeture de la porte avec ses jambes.

BILAN :

4 agents épuisés physiquement et psychologiquement par une prise en charge conflictuelle du début à la fin, 1 agent blessé au tibia, 1 autre blessé au pouce (entorse) et un renfort ELSP a été nécessaire pour la réintégration du détenu au CPOS.

LE SYNDICAT SPS-CEA : SOLIDAIRE ET VIGILANT. Nous tenons à saluer le professionnalisme et le sang-froid de nos collègues, confrontés à une telle situation

Le 28/05/2025, le bureau local.